



Verantwortlich handeln.
Für eine lebenswerte Zukunft.



württembergische

Ihr Fels in der Brandung.

Gesellschaftliche Verantwortung übernehmen. Und heutigen und zukünftigen Generationen lebenswerte Bedingungen ermöglichen.

Das Prinzip der Versicherung beruht auf dem Gedanken, Verantwortung zu übernehmen und gesellschaftliche Probleme gemeinsam zu lösen. Durch unseren Beitrag zu einer bestmöglichen finanziellen Vorsorge und umfassendem Risikoschutz breiter Bevölkerungsschichten ermöglichen wir Menschen persönliche Freiheit und Sicherheit. Nachhaltigkeit ist dabei ein fester Bestandteil der Unternehmensleitätze der Württembergischen Lebensversicherung.

Für uns ist eine nachhaltige Geschäftstätigkeit eine der wichtigsten Voraussetzungen für eine langfristige Existenzsicherung. Damit ist sie auch ein Garant für unsere Kunden, ihr Geld nicht nur sicher, flexibel und profitabel anzulegen, sondern auch im Einklang mit Umwelt und sozialer Verantwortung. Daher beziehen wir bereits seit Jahren sowohl bei unserer Anlagestrategie als auch bei unseren Produkten und Dienstleistungen neben wirtschaftlichen Aspekten verstärkt soziale und ökologische Perspektiven mit ein. Dieses Engagement wird beständig erweitert und verbessert.

” Für die Württembergische Lebensversicherung ist die zunehmende Berücksichtigung von Nachhaltigkeitsaspekten eine Selbstverständlichkeit. Entsprechend unserer Verantwortung für die aktuelle Generation und die nachfolgenden schließen wir gewisse Investitionen aus und legen Wert auf nachhaltige Kapitalanlagen.

Dieses Selbstverständnis unterstreichen wir durch die Unterzeichnung der Principles for Responsible Investment (PRI) und bekennen uns zu den sechs Prinzipien des nachhaltigen Investierens.

Ebenso sind wir Unterzeichner der Principles for Sustainable Insurance (PSI) und verankern somit Nachhaltigkeit in den Bereichen Umwelt, soziales Engagement und Unternehmensführung in unserem Kerngeschäft.



Jacques Wasserfall, Vorstandsvorsitzender der Württembergische Lebensversicherung AG.

Nachhaltigkeit als fester Bestandteil. Unsere Unternehmenskultur.

Verantwortliches Handeln und gesellschaftliches Engagement haben bei der Württembergischen eine lange Tradition und sind fester Bestandteil der Unternehmenskultur. Für uns bedeutet Nachhaltigkeit, so zu handeln, dass sowohl heutige als auch nachfolgende Generationen lebenswerte Bedingungen vorfinden. Daher setzen wir auf ökologische Aspekte, eine gute Unternehmensführung und soziale Verantwortung – ganz im Sinne der **ESG-Anforderungen**.

E – Environment



Wir gehen sparsam mit natürlichen Ressourcen um:

Interne Richtlinien begrenzen z.B. Dienstreisen, Toner- und Papierverbrauch. Außerdem werden Bildschirme und Rechner bei Nichtgebrauch automatisch in Standby geschaltet.

S – Social



Wir setzen uns für soziale Belange und individuelle Entfaltung ein:

Durch Spenden und Sponsoring unterstützen wir gemeinnützige Projekte und insbesondere lokale Initiativen.

G – Government



Wir leben die Nachhaltigkeit auch in unserer Unternehmensführung:

Bei uns steht der Kunde im Mittelpunkt – daher sind bei uns nicht nur das Geld der Kunden, sondern auch die Daten felsenfest sicher. Strenge Kontrollen stellen dies auch für künftige Generationen sicher.

Im Mittelpunkt unseres Handelns stehen Kundenorientierung, Werthaltigkeit, Innovation und Wachstum. Wir setzen eine Vielzahl von Initiativen um.



1. Überprüfung der Kapitalanlage im Hinblick auf Nachhaltigkeit



2. Klarer Ausschluss bestimmter Investments



3. Achtung der Menschenrechte



4. Regelmäßige Überprüfung unserer Fondspalette



5. Gezielte Investition in erneuerbare Energien



6. Vermehrte Investition in Green Bonds



Überprüfung der Kapitalanlage im Hinblick auf Nachhaltigkeit

Die Aspekte einer nachhaltigen Kapitalanlage berücksichtigen und dokumentieren wir im jährlichen Kapitalanlageprozess. All unsere ausgewählten Drittanbieter für Aktien-, Renten- oder Immobilienfonds sind Unterzeichner der Principles for Responsible Investments (Prinzipien für verantwortliches Investieren – UN PRI).



Klarer Ausschluss bestimmter Investments¹

Wir schließen bewusst die Investition in bestimmte Kapitalanlagen aus. In folgende Bereiche investieren wir nicht:

- Unternehmen, deren Tätigkeit zu 10% oder mehr im Zusammenhang mit Kohle steht.
- Waffenproduzenten und Waffenhändler, die 5% ihres Umsatzes oder mehr aus einem der Einzelbereiche beziehen.
- Produzenten von Streubomben bzw. Antipersonenminen.
- Unternehmen, denen Arbeitsrechtskontroversen hinsichtlich Zwangs- oder Kinderarbeit nachgewiesen werden können.
- Nahrungsmittel und Agrarland, die der Spekulation dienen.



Achtung der Menschenrechte

Die Achtung vor den Menschenrechten ist oberstes Gebot für die Württembergische Lebensversicherung. Deswegen arbeiten wir nach der deutschen Rechtsprechung und dem Arbeitsgesetz (ArbG). Im Einkauf sowie in der Beschaffung beziehen wir unsere Produkte und Betriebsmittel hauptsächlich bundesweit von inländischen Lieferanten. Bei unseren Lieferanten achten wir darauf, dass das Recht auf Vereinigungsfreiheit, Kollektivverhandlungen oder die Wahrung der Menschenrechte eingehalten werden.

In der Kapitalanlage schließen wir Unternehmen mit nachgewiesenen Arbeitsrechtskontroversen über Zwangsarbeit oder Kinderarbeit aus.

¹ Die Ausschlüsse erfolgen in allen Kapitalanlagen, bei denen die Württembergische Lebensversicherung einen direkten Zugriff oder eine Weisungsbefugnis besitzt.



Regelmäßige Überprüfung unserer Fondspalette

Wir bieten für unser fondsgebundenes Rentenversicherungsprodukt Genius eine qualitativ hochwertige und vielseitige Fondspalette an. Diese wird regelmäßig einer Qualitätskontrolle unterzogen, bei der auch nachhaltige Aspekte Berücksichtigung finden.



Gezielte Investition in erneuerbare Energien

Als Kapitalgeber haben wir einen großen Einfluss auf den erfolgreichen Strukturwandel hin zu einer klimafreundlicheren und emissionsärmeren Wirtschaft bzw. Gesellschaft. Unseren CO2 Fußabdruck verbessern wir u.a. dadurch, dass wir in erneuerbare Energien wie z.B. Windkraft investieren.



Vermehrte Investition in Green Bonds

Seit 2015 investieren wir bei Neu- und Wiederanlagen vermehrt in Green Bonds, um dadurch einen weiteren Beitrag zur Finanzierung von klimafreundlichen Projekten zu leisten.

Eine globale Herausforderung. Wir nehmen sie an.



Die Wüstenrot & Württembergische-Gruppe hat die Principles for Sustainable Insurance der Vereinten Nationen unterschrieben. Damit verankert die Vorsorgegruppe verstärkt Umwelt-, Sozial- und Unternehmensführungsaspekte im Versicherungsgeschäft.

Signatory of:



Die Wüstenrot & Württembergische-Gruppe hat die Principles for Responsible Investment unterzeichnet. Mit der Unterzeichnung unterstreicht die W&W-Gruppe die nachhaltige Ausrichtung ihres Investmentgeschäfts. Umwelt-, Sozial- und Unternehmensführungsthemen werden verstärkt in die Analyse- und Entscheidungsprozesse einbezogen und sukzessive weiterentwickelt.





wuerttembergische.de

Immer an Ihrer Seite. Ihr Fels in der Brandung.

Wir beraten Sie gerne.

Württembergische Versicherung AG



württembergische

Ihr Fels in der Brandung.